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Protokoll - Hauptversammlung des SKDM vom  24. 3. 2019 in Oberthal 
 
Vorsitz: Urs Freiburghaus - Protokoll: Silvia Freiburghaus 
 

Entschuldigt 
Sonia Grandchamp, Grossenbacher Daniel, Gerhard Sauer, Christine Aeschlimann, Milan Brkic, Luginbühl Ernst, 
Franz Moser, Meyer Pierre, Roveda Monika, Schönenberger Hubert, Simon Wolf, Werner Iseli, Uebelhard Armin, 
Michael Schwarz, Fernand Eberli, Thierry Gaille. 
 

Begrüssung 
Der Präsident begrüsst die anwesenden Mitglieder zur 12. Hauptversammlung und dankt ihnen für das zahlreiche 
Erscheinen. Ein besonderer Gruss geht an unsere Gäste René Karpf und Jakob Beutler.  
Herzlich Willkommen in unserer Mitte. 
Nachdem heute Vormittag bei Urs & Silvia Freiburghaus ein Rasselehrkurs stattgefunden hat, konnten wir in der 
Wirtschaft Eintracht in Oberthal wieder ein erstklassiges Mittagessen  geniessen.  
 

Zur  Traktandenliste werden keine Änderungen beantragt. 
 

Traktanden 
 

1. Begrüssung und Feststellung der Präsenz 
Die Präsenzliste ergibt eine Teilnehmerzahl von 13 Mitgliedern und 2 Gästen. 
Ein besonderer Gruss geht an unser neues Mitglied Jean-Pascal Monnet. 
 

2. Wahl des Stimmenzählers 
Zum Stimmenzähler wird Erwin Eisenring gewählt. 
 

3. Protokoll der Herbstversammlung vom  14. Okt. 2018 in Oensingen 
Das Protokoll ist  den Mitgliedern zugestellt worden.  
Es wird mit bester Verdankung an die Sekretärin Silvia Freiburghaus einstimmig genehmigt. 
 

4. Jahresbericht des Präsidenten und Zuchtwarts 
Die Klubgeschäfte sind wie immer sehr ruhig und gut verlaufen.  Beim Mitgliederbestand hat es keine Änderungen 
gegeben. Dieser steht bei 32 Mitgliedern.  
 

Tätigkeiten: 
Am 14. Oktober 2018 fand bei Godi Bucher in Richenthal im Zusammenhang mit der Herbstversammlung erstmasl 
eine Jungtierparade statt. 
Der Anlass stiess auf grosses Interesse, haben doch 17 Mitglieder den Weg nach Richenthal gefunden. Der 
Präsident hat bereits im Protokoll über den Ablauf berichtet. Der Anlass soll nun zur Tradition werden, so dass wir 
uns am 13.10.2019 wieder bei Godi Bucher treffen werden. 
Den dort anwesenden Preisrichtern noch einmal ein herzliches Dankeschön für die fachliche Beurteilung. 
Die Klubschau 2018/19 war der Schweiz. Taubenausstellung vom 5.- 6. Jan. 2019 in Giubiasco angeschlossen.  
Genau 200 Modeneser stellten sich den Preisrichtern Ulrich Braun, Philippe Duc, Thierry Gaille aus der Schweiz 
sowie Arnold Tuider und Gerhard Peiner aus Österreich.  
Obschon die Reise in den Tessin doch etwas lang war, war die Beteiligung doch besser als erwartet. 
 

Noch einmal ein herzliches Dankeschön an die Preisrichter für die fachkundige Bewertung. Ebenfalls ein herzlicher 
Dank an unsere Tessiner Freunde, die diese Ausstellung sehr gut organisiert haben, dies obschon sie die 
Organisation sehr kurzfristig übernommen haben. 
Am Samstagabend fand ein sehr schöner Züchterabend mit Unterhaltung und einem köstlichen Nachtessen statt, 
an dem fast 100 Personen teilgenommen haben. 
 

Alles Weitere in Traktandum 10. 
 

Kontakte zum Ausland: 
Die Beziehungen zu unseren Nachbarländern wurden intensiv gepflegt, und vor allem aus Deutschland hat uns 
Gerhard Sauer immer wieder erstklassiges Zuchtmaterial besorgt. Vielen herzlichen Dank an ihn. 
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Am 2./3. Nov. 2018 besuchten Rösli Karpf zusammen mit Urs und Silvia Freiburghaus die Hauptsonderschau des 
SV Modeneser in Strasskirchen Deutschland. Leider lag die Beteiligung mit ca. 1500 Tieren unter den normal 
üblichen Zahlen. 
Mit Genugtuung durften wir feststellen, dass wir uns mit unseren Tieren  qualitätsmässig nicht zu verstecken 
brauchen. 
 

Am 10./11. Nov. 2019 fand in Herning/DK die grosse EE-Europaschau statt. Aus unserem Verein haben keine 
Aussteller dort gemeldet und auch gesamthaft war die Beteiligung aus der Schweiz mit den Tauben gering. 
Wir werden versuchen, in den kommenden Jahren die Kontakte zu den ausländischen Freunden noch zu 
aktivieren. 
 

Schlussbemerkungen: 
Erneut dürfen wir auf ein erfolgreiches Klubjahr zurückblicken. Mit gemeinsamen Kräften wollen wir die kommenden 
Jahre in Angriff nehmen. Dabei sollen die Qualität unserer Tauben und die Kameradschaft im Klub stets im 
Mittelpunkt stehen. 
Obschon ich 2018 wieder 2 Operationen über mich ergehen lassen musste, geht es mir wieder so gut, dass ich zu 
den Tauben wieder Kaninchen halten kann. Ganz besonders möchte ich hier meinem langjährigen Freund 
Bernhard Jegerlehner danken, der mir regelmässig beim Saubermachen der Taubenanlage hilft. Das bedeutet mir 
sehr viel! 
Ein grosser Dank geht auch an meine Vorstandsmitglieder für die schöne Zusammenarbeit, sowie an unseren 
lieben Freund Michel Cornioley, der mich stets bei den Korrekturen meiner französischen Texte unterstützt. 
 

Der Präsident: Urs Freiburghaus 
 
Der Jahresbericht wird durch Rösli Karpf der Versammlung vorgelegt.  
Es erfolgt eine einstimmige Genehmigung mit bester Verdankung an den Präsidenten. 
 
5. Jahresbericht des Kassiers 
Der Kassier Alfred Egli, präsentiert uns die Jahresrechnung. 
Die Rechnung schliesst mit einer Vermögensvermehrung von Fr. 228.— ab.          
Herzlichen Dank an unseren Kassier Alfred Egli für seine erstklassige und saubere Arbeit.  Trotz den erheblichen 
Ausgaben im Zusammenhang mit unserem Jubiläumsjahr konnte er die Rechnung noch mit einem kleinen 
Überschuss abschliessen.  
Wir freuen uns, dass es unserem langjährigen Kassier wieder gut geht. 
 

6. Bericht der Kassenrevisoren 
Die Rechnung wurde von den Revisoren geprüft und als richtig befunden. Sie schlagen der Versammlung die 
Genehmigung der Jahresrechnung vor. Einstimmige Genehmigung mit bester Verdankung an den Kassier Alfred 
Egli und den Revisor Bernhard Jegerlehner. 
 

Dank an unsere Gönner und an Rassetauben Schweiz: 
Wie man erneut feststellen kann, haben wir trotz den vielen Unterstützungen, die wir unseren Mitgliedern haben 
zukommen lassen, einen ansehnlichen Kassenbestand erarbeitet.  
Das ist vor allem unseren Mitgliedern zu verdanken, die uns immer wieder mit der Überweisung des 
Jahresbeitrages eine zusätzliche Spende zukommen lassen. 
Auch die Spenden bei der Tierbörse bei Urs & Silvia Freiburghaus bringen immer wieder ein paar Franken in die 
Kasse. 
Nicht zu vergessen ist hier Rassetauben Schweiz. Von dort werden wir regelmässig mit erheblichen Beträgen 
unterstützt.  Es sind dies Fr. 2.50 pro Tier an unserer Klubschau und Fr. 180.00 Subvention beim Rasselehrkurs. 
Diese wird ab 2018 pro Jahr nur noch für einen Kurs bezahlt. 
Ohne das wären wir finanziell nicht auf so sicheren Füssen. Ob das in Zukunft noch im gleichen Rahmen möglich 
sein wird, ist fraglich, da Kleintiere Schweiz die jährlichen finanziellen Zuwendungen an die Fachverbände erheblich 
gekürzt hat. Auch an Rassetauben Schweiz einen herzlichen Dank! 
 

7. Bestimmung des Jahresbeitrages 
Der Vorstand beantragt, den Beitrag mit Fr. 30.—  gleich zu belassen.  Dem wird einstimmig zugestimmt. 
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8. Mutationen 
André Zambaz hat uns mit Jean-Pascal Monnet ein neues Mitglied geworben, das mit grossem Applaus in unseren 
Klub aufgenommen wird. Der Präsident bittet die Mitglieder die Züchter, die in Giubiasco und an regionalen 
Ausstellungen Modeneser ausgestellt haben und noch nicht im Klub sind, anzusprechen und zu einem Beitritt zu 
bewegen.  
 

9. Rückblick auf die Ausstellungssaison 2018/19 
Unsere 12. Klubschau in Giubiasco wurde bereits im Jahresbericht angesprochen. Erneut konnte dort eine klare 
Verbesserung des Zuchtstandes festgestellt werden. Das haben mir auch die Preisrichter klar bestätigt. Speziell 
hervorzuheben ist hier der Gewinn der ‚Tierwelt-Kanne’ durch Silvia Freiburghaus mit ihren gelbfahl gehämmerten 
Schiettis mit den stolzen Punktzahlen 
97, 96, 96 96 = 385 Punkten. 
Ebenso die beiden Schweizermeistertitel bei den Huhntauben durch Bernhard Jegerlehner mit einer 
wunderschönen Jungtäubin Schietti blau ohne Binden mit 97 Pt. und Silvia Freiburghaus mit einem kräftigen 
Täuber Schietti blau mit schwarzen Binden mit ebenfalls 97 Pt.. 
Herzliche Gratulation an Silvia und Bernhard. Auf diese Erfolge dürfen wir alle stolz sein. 
Schade, dass die Siegertiere in der Tierwelt mit ganz schlechten Fotos des offiziellen Fotografen vorgestellt 
wurden. Das müsste besser sein. Was denken da unsere ausländischen Freunde? 
An vielen weiteren Ausstellungen sind unsere Modeneser mit viel Erfolg ausgestellt worden. Herzliche Gratulation 
an alle  Ausstellerinnen und Aussteller. 
 

10. Preisverteilung nach separatem Blatt 
12. Klubschau für Deutsche Modeneser 5.-6. Jan. 2019 in Giubiasco 
Die Rangliste wurde mit der Einladung zugestellt. 
Vorab herzlichen Dank an Simon Wolf für die Spende des Ehrenpreises ‚Best in Show’ und an Urs Freiburghaus für 
die 3 traditionellen Cognacgläser sowie an Rösli Karpf für die Erstellung der sehr schönen Diplome. Der ‚Best in 
Show’ wurde von Bernhard Jegerlehner mit seiner wunderschönen Schietti-Täubin blau ohne Binden gewonnen. 
Vergabe der  grossen Preise nach separatem Blatt. Herzlicher Gratulation an alle. 
 

Erneut erhielt jeder Aussteller vom Klub unsere Schöne Tasse. 
 

Nachdem der von Gerhard Sauer gestiftete Ehrenpreis für den ‚Best in Show’ unserer Jubiläumsausstellung von 
2016 bei uns eingetroffen ist, konnte das wunderschöne Kaffeeservice an die glückliche Gewinnerin Rösli Karpf 
übergeben werden. Herzliche Gratulation an Rösli Karpf und einen herzlichen Dank an Gerhard Sauer, 
 

11. Tätigkeitsprogramm 2018/2019 
Das Tätigkeitsprogramm ist allen mit der Einladung zugestellt worden und wird besprochen. 
 

Die Herbstversammlung findet am 13. Okt. 2019 wieder bei Godi Bucher in Richental statt.  
Wie bereits erwähnt, wird sie wieder zusammen mit einer Jungtierparade durchgeführt. Jeder Züchter kann 
Kollektionen à 4 Jungtiere mitbringen, die er vor der Einlieferung selber bewertet. Die Tiere werden bei Godi Bucher 
in Käfige gesetzt und von einem Preisrichter noch einmal bewertet. Die 3 Kollektionen mit der kleinsten Differenz 
erhalten einen Preis, zudem wird ein Jungtierchampion auserkoren. 
Wir hoffen wieder auf viele Anmeldungen. Nach dem Mittagessen erfolgt die Herbstversammlung. 
Die Hauptversammlung 2020 wird auf den 22. März festgelegt. 
 

Klubschau 2019 
Die diesjährige Klubschau ist der Schweiz. Taubenausstellung vom 23./24. Nov. in Langenthal angeschlossen. 
Durch die zentrale Lage hoffen wir auf eine grosse Beteiligung. 
Urs Freiburghaus hat bereits ein Gesuch für zwei ausländische Preisrichter beim Preisrichterchef eingereicht. Die 
beiden Preisrichter aus Österreich, Arnold Tuider und Herr Weiss, sind uns wieder für unsere Klubschau zugeteilt. 
Bei einer genügenden Meldezahl von mind. 200 Deutschen Modenesern wird  noch ein Preisrichter aus der 
Schweiz eingesetzt. Dieser muss noch vom neuen Preisrichterchef bestimmt werden.  
 

Jubiläumsschau  des SV Deutsche Modeneser Gruppe Mitte,  in Alsfeld/D vom 2./3. November 2019 
Es wäre schön, wenn es gelingen würde mit einer Anzahl Klubmitgliedern diese Ausstellung zu besuchen. Es 
werden bestimmt an die 1000 Deutsche Modeneser zu sehen sein.  
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Damit der Präsident das Ganze früh vorbereiten kann, ist er froh, wenn sich die Interessenten so schnell wie 
möglich bei ihm melden. Wenn ein Interesse da wäre, könnten auch Tiere ausgestellt werden. Je nachdem werden 
wir die Reise vorbereiten und durchführen. 
Wir werden hier 3 Vasen für die ‚Best in Show’ der Varietäten spenden. 
 

12. Webseite SKDM 
Unser Mitglied Rösli Karpf betreut in grossartiger Weise die Webseite unseres Klubs. Wir dürfen auch vom Ausland 
viele Komplimente für diese wunderschön gestaltete Seite entgegennehmen.  
 

Die Seite läuft unter dem Namen: www.deutsche-modeneser.ch  
Der Präsident bittet alle, diese Seite regelmässig zu besuchen. 
Das Ganze ist wunderschön aufgebaut und mit vielen Bildern dokumentiert. Unserem Rösli gebührt ein ganz 
grosses Kompliment und ein ganz grosser Dank.  
Rösli Karpf bedankt sich und informiert über die genauen Abläufe 
Bitte: Die Liste mit den Farbenschlägen aktualisieren. 
 

13. Ehrungen 
Für seine langjährigen Verdienste als Kassier ab der Gründungsversammlung 2007 wird Alfred Egli mit grossem 
Applaus zum Ehrenmitglied ernannt. Der Präsident dankt ihm für seine zuverlässige und korrekte Kassenführung 
und gibt dem Wunsch Ausdruck, dass er unserem Klub noch lange erhalten bleibt. 
 

14. Verschiedenes 
Wer Bedarf an Modeneser Aufkleber hat kann sich bei mir melden. 
 

Der Präsident bedankt sich auch ganz herzlich bei Michel Cornionley für die wertvolle Hilfe bei den Übersetzungen. 
Heinrich Niederklopfer lobt den guten Zusammenhang und die gute Freundschaft in unserem Klub. 
 

Der Präsident bedankt sich noch einmal für den grossen Besuch unserer Hauptversammlung und freut sich auf eine 
weiterhin schöne Zusammenarbeit.  
 
 
 
 
Schluss der Versammlung:  
24.3.2019 -  Für das Protokoll: Silvia Freiburghaus 


